

## FRENTES POLÍTICOS

**I** El reporte fue claro en el PRI. Tiene posibilidades reales de recuperar este 2010 el gobierno de Zacatecas, porque las encuestas que mandó a hacer en esa entidad muestran el famoso empate técnico con el PRD, en 32% a los amarillos y 31% a los tricolores. Cuentan que **Beatriz Paredes** y **Jesús Murillo Karam**, los jefes del priismo nacional, afinan la estrategia para apostar a vencer en ese estado que les arrebató **Ricardo Monreal** en los noventa.

**II** Por cierto, en lo que ha sido calificado como una actitud de represión, las autoridades electorales de Zacatecas emitieron una advertencia a los políticos locales de que, a partir de este mes, no podrán hacer declaraciones de prensa, porque serán consideradas actos anticipados de campaña. Así, los senadores **José Isabel Reyes**, **Tomás Torres** y **Antonio Mejía** serán sancionados si se atreven a hablar a la prensa nacional o a la del estado, aun cuando lo hagan en su calidad de legisladores federales y no de precandidatos en temas relativos al Senado, no a Zacatecas.

**III** Pues ayer el movimiento encabezado por **Martín Esparza** en el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) terminó su fase de rebelión pacífica y arrancó la violencia con un enfrentamiento en Teotihuacán con empleados de la CFE, de la cual resultaron al menos seis lesionados. Seguramente este lunes **Esparza** dará su versión de los hechos

y va a decir que sus seguidores fueron las víctimas. Según las autoridades del Estado de México, ellos agredieron.

**IV** En esta primera semana laboral de enero se reunirán diversos senadores del PAN con el objetivo de valorar si juntaron las firmas suficientes para presentar una controversia constitucional en contra de presuntos privilegios fiscales durante 2010. Los senadores lo harán en nombre propio, no como integrantes del grupo parlamentario, pues su coordinador, **Gustavo Madero**, no está de acuerdo con ese procedimiento.

**V** También entre los senadores panistas se aprestan, a partir de esta semana, para analizar si presentan una controversia constitucional en contra de que los matrimonios *gay* adopten niños. **Guillermo Tamborrel**, presidente de la Comisión de Grupos Vulnerables, es uno de los senadores del PAN que de inmediato expresó públicamente su oposición a que haya adopciones hechas por matrimonios del mismo sexo.

**VI** Ya le dicen el incumplido a **Andrés Manuel López Obrador**. Al menos desde 1999 y hasta 2008 ha dejado pendiente su obligación de militante perredista de aportar al menos un día de salario al año como cuota para ese partido. Así lo muestran las listas de militantes desde 1999 a 2008, excepto las de 2002, que están publicadas en la página de internet del IFE. Pero, eso sí, según *el sol azteca*, **Andrés Manuel** sigue siendo miembro distinguido y militante activo de ese instituto político. ¿Será que piensan volverlo a posicionar cómo su candidato para 2012? ¿Qué pensará **Marcelo Ebrard** al respecto?

